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●拒绝法网赛后发布会 ●受到四大满贯警告 ●自称长期受抑郁症困扰

不高兴！
大坂直美
退出法网！
法网开赛没两天，赛场内亮点不少，赛场外更是话题不断。 在法

网组委会对大坂直美抵制新闻发布会的行为罚款1.5万美元，并警告
她如果继续抵制很可能被逐出大满贯赛事后， 大坂直美居然直接退
赛了，原因是“社交恐惧症”。

男单方面，三巨头史无前例地都被分到了上半区，精彩的相互厮
杀场面可能会提前上演。或许法网就是磨练三巨头意志的好地方，高
手之间上演五盘大战的戏码也在所难免，能捧得“火枪手杯”的赢家
可能在上半区比赛结束后就早早定下了。 本版撰稿 本报记者 张立

本届法网还没开始，大坂直美就
“声音”不断。作为赛会女单的2号种
子、4届大满贯得主，大阪直美一直话
题性很强。赛前她公开宣布自己将不
会在法网参加任何赛后的新闻发布
会，理由是发布会上有些问题对球员
心理健康造成了极大的伤害，媒体在
选手失利后的提问等同于“在他们倒
下时还被踢”，她本人长期受此困扰。
“没有人是天生的演说家，我在大众
面前说话会变得十分紧张，一直想努
力去用最合适的答案告诉大家。因
此，这一次我选择在巴黎不参加任何
的新闻发布会。认识我的人都知道我
非常内向，在比赛中见过我的人都会
注意到我经常戴着耳机，这能够缓解
我的社交焦虑。”

首轮比赛获胜后，大坂直美不出
意外地没有参加赛后的新闻发布会。
为此，她收到了法网组委会开出的1.5
万美元（约合人民币10万元）罚单。法
网组委会发表严正声明，要求大坂直
美重新考虑抵制发布会的立场，提醒
她要履行参赛选手与媒体接触的义
务。如她之后继续违规将受到更严厉
的惩罚，包括数额更高的罚款和禁
赛。当日，四大满贯赛也发表联合声
明称如果大坂直美一意孤行，将受到
更为严厉的处罚，甚至被取消所有大
满贯赛事的参赛资格。

被处罚后，大坂直美在个人社交
媒体上写道：“愤怒源自缺乏理解，改
变才令人坐立难安。”随后，一贯特
立独行的大坂直美在事发第二天，也
就是昨天凌晨宣布退出今年法网。在
退赛声明中她表示：“我绝对不会轻
视‘心理健康’这个词，也不会轻易使
用这个词。我认为现在对法网、对其
他选手以及对我自己而言，最好的方
式就是我退出，这样每个人都可以将
精力放在法网的赛事上。我从始至终
都没有想过要分散别人的注意力，我

也很遗憾占用了大家关注网球比赛的
时间，但我并不想成为阻碍赛事进程
的干扰者。我承认当时发表（不参加赛
后发布会）的言论时机不太理想，我的
态度本来可以表达得更清晰一些。”大
坂直美也向可能被误伤的媒体朋友道
歉。一时间，高芙、博尔特、库里、小威
廉姆斯等体坛名将纷纷发表了支持她
的言论。
今年23岁的大坂直美透露自己从

2018年美网夺冠后就陷入抑郁，而参
加今年法网时自己的内心更加脆弱。
“在巴黎，我已经感觉到自己的脆弱和
焦虑。所以，对于我个人而言，最好的
办法就是选择缺席新闻发布会。”大坂
直美在退赛声明中还写道，“我已经给
组委会写了道歉信，并表示愿意进行
沟通，但我现在确实需要告别赛场一
段时间了。等到时机成熟后，我真的很
想和赛事组织者们一起聊一聊，努力
找到一个对球员、媒体以及观众来说
都更好的方法。不管怎样，希望所有人
都好，大家平安，我爱你们。”
可以说，大坂直美的退赛是本届

法网迄今为止最大“冷门”。这位女单
夺冠大热的退出让法网组委会有些措
手不及。不过，组委会还是送上了祝
福，并积极回应了她提出的心理健康
问题。法国网球协会主席吉尔斯公开
表示：“首先，我们为大坂直美感到难
过，她退出法网的结果很令人遗憾。对
于所有大满贯赛事而言，WTA、ATP与
ITF都一直致力于关注所有运动员的
身体健康，也会继续提升运动员在大
满贯赛事中每一个方面的体验，包括
球员与媒体之间的合作。我们祝愿她
早日康复，并期待她参加明年的法网
赛事。”
还有一个多月就是东京奥运会的

开幕式了，这位日本顶级网球巨星现
在也没提出复出时间，很有可能也因
此无缘在家乡举办的大赛中问鼎了。

上周六，德约科维奇正式迈
入34岁的门槛。当天，他在法网
之前的最后一站巡回赛中如愿
夺冠，幸福满溢。这是塞尔维亚
人继2009年、2011年后，第三次赢
得在家乡举办的贝尔格莱德站
男单冠军，同时也是职业生涯的
第83个ATP冠军。带着如此美好
的成绩前往罗兰加洛斯，德约信
心倍增。
不过，“世界第一”第一眼看

到法网签表后，瞬间苦笑了。“这肯
定会非常有趣，我们中只有一个人
能进入决赛。显然，我会尽自己所能
成为那个进入决赛的人。我的经验
和罗杰和拉法一样多，法网每天都
有比赛，要一步一步来。我们已经参
加巡回赛很多年了，我们知道如何
处理这些情况。”

对于自己和纳达尔、费德勒三
人同处于上半区，德约科维奇觉得
自己有更好的机会赢球。“我不认

为在半决赛和决赛遇到拉法会有
很大的不同，和他在罗兰加洛斯交
手，无论是第一轮还是决赛都是令
人激动的事、是最高的挑战。我觉
得在罗马决赛后，无论是对他还是
对其他人，我的机会都变得更好
了。”
更幸运的是，德约签表里最有

名气的选手———赛会13号种子戈芬
首轮就不敌意大利“00后”新星穆塞
提而早早出局。

法网是网球四大满贯中唯一
在红土球场举行的比赛，特点鲜
明、别具一格。纳达尔从小就在红
土球场打球，形成了一套特别适
合红土赛场的技战术风格，夺得
了一冠又一冠，是当之无愧的“红
土之王”。

自2005年首次参加法网就
勇夺冠军后，纳达尔从未缺席过
法网，这在他职业生涯四大满贯

参赛经历中绝无仅有。 此前16次
征战法网，纳达尔13次挺进决赛，13
次夺得冠军，捧起金光闪耀的“火枪
手杯”。为此，去年法网组委会为纳
达尔在罗兰加洛斯公园建了一座雕
像，这是四大满贯从来没有过的创
举。由于新冠肺炎疫情，今年法网开
幕前，纳达尔的钢铁雕像才被揭晓，
蔚为壮观。明天是纳达尔35岁生
日，13个冠军在握的他目标当然是

卫冕成功，全力冲刺个人在法网的
第14个大满贯冠军。
不过，纳达尔今年的法网之旅

可能会是最近五年最坎坷的一次，
保持良好的体能和最佳比赛状态对
他来说越来越困难。同时，纳达尔渴
望在今年法网超越费德勒的大满贯
20冠纪录也并不像外界所想的那般
手到擒来。但也正因为如此，今年法
网或许会更有意思。

去年，费德勒两次接受膝盖
手术几乎缺席整个赛季，时隔一
年重返罗兰加洛斯，费天王信心
满满。在法网男单首轮比赛中，他
直落三盘战胜了伊斯托明，赢得
了开门红。

收获复出后的大满贯首胜，
费德勒显然非常兴奋。他对外界

讲述了自己去年手术中和恢复期的
艰难时光。他说自己手术后五周都
要拄拐，所以现在很珍惜目前可以
出战的身体状态，对于比赛将不遗
余力。

众所周知，费德勒向来不擅长
红土赛场，但球迷更为珍惜的是这位
还有两个月就将是40岁的瑞士天王

余下的比赛场次，尤其是这次的法
网。很多球迷表示虽然费德勒不具备
争夺冠实力，但看他比赛的时间也是
越来越少，所以更需要珍惜现在的每
一场大满贯赛事。如今，费德勒时隔
487天重返大满贯赛场，展现出不错
的竞技状态。如果他打进八强，有望
和德约科维奇展开巨头对决。
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大坂直美爆“最大冷门” 34岁的德约信心满满

纳达尔“为法网而生”

费德勒归来意气风发


